

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO III

San José, viernes 23 de setiembre de 1904

NÚMERO 859

ESPACIO de la Carpintería Moderna DE ARTURO ZUÑIGA A.



EL
ACORAZADO
—DE—
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde C. 2 hasta C. 12 el par Zapatos cosidos
Visítad tan bien atendido almacén

NUTRIR al TUBERCULOSO es CURARLO.

La hora parece haber llegado cuando las medicinas pueden considerarse como un incidente solamente en el tratamiento de la tuberculosis.

La nueva fórmula para la cura de esta enfermedad puede condensarse así: "Aire puro, Alimentación nutritiva y abundante, y Descanso."

La buena alimentación es la parte más esencial del tratamiento. Se sabe con toda certeza que la tuberculosis es causada por un microbio que sólo se desarrolla en los organismos debilitados y por lo tanto mientras mejor se alimenta y nutre la persona más fuerzas recobra para resistir y vencer la invasión tuberculosa.

Toda persona afectada de tuberculosis debe alimentarse nueve veces al día y su dieta debe consistir principalmente de huevos, carne y leche, pero como los organismos extenuados no reciben generalmente de los alimentos ordinarios toda la materia orgánica y mineral que necesitan para su perfecta nutrición, es necesario reforzar la alimentación tomando la

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

que suministra en forma concentrada y predigerida la grasa que rellena los pulmones con nuevos tejidos vivientes y vigoriza las funciones respiratorias, cuyo buen funcionamiento es un factor muy importante para la buena nutrición. Los hipofosfitos de cal y de soda íntimamente ligados con el aceite de bacalao en la Emulsión de Scott suministran á la sangre la materia mineral de la cual se nutren y fortifican los nervios, los huesos y el cerebro. Hay mucha más substancia nutritiva en una cucharada de Emulsión de Scott que la contenida en un volumen igual de cualquier otro alimento, y cuando esta emulsión-alimento se toma con constancia y se dedican todos los esfuerzos y el tiempo á obtener la curación, á lo menos por un año, los progresos realizados en ese tiempo son tan maravillosos que el enfermo ve bien retribuida su fe y perseverancia.



Precaución Necesaria.—No se caiga en el error de comprar una Emulsión de pacotilla por economizar unos cuantos centavos. Todo lo barato al final resulta caro y tratándose de la salud, no solamente caro, sino fatal. Recuérdese que sólo hay una Emulsión verdadera y esa es la de "Scott," que se distingue por la marca del "hombre con el bacalao á cuestas."

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

Tienda de novedades de Manuel Romero
Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Eneales hechos á mano, fustanes, sobretodos para niños. Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.

La Nueva Ferrería DE MIGUEL MACAYA

posee un local céntrico y espacioso en la Calle Central, y cada día aumenta su extenso y variado surtido.

Cuenta con empleados competentes, garantizando así un pronto y esmerado despacho. Facilita catálogos de toda clase de maquinarias y herramientas, y se hace cargo de hacer pedidos al extranjero, por pequeños que sean y cuenta de quien los solicite. Toda orden que se dirija al establecimiento será atendida y despachada con la mayor prontitud.

A los clientes por mayor se les concederá ventajas especiales para los pagos.

Precios y condiciones los más ventajosos en plaza
20 AÑOS DE PRACTICA EN EL COMERCIO!

La Guerra Centro Americana

será inevitable, según apuntes que obran en nuestra cartera, si no ocupa Ud. el taller de

Hojalatería y Fontanería

de SANTOS MENDIETA, donde se ofrece y se garantiza los mejores trabajos modernos en todo lo que se relaciona á estos ramos. Precios los más equitativos.
Taller frente al antiguo local de la Liga de Obreros, Sur del Teatro Nacional.

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

Servicio directo entre Puerto Limón,
Manchester y Bristol

EN 17 DIAS

Para Manchester habrá vapor cada quince días
" Bristol otro " " "

Estos vapores
tienen bastante comodidad para pasajeros,
especialmente los que van
á Manchester

Precios de pasaje: en 1ª á Manchester.....£ 20. 00
" 2ª á Bristol....." 15. 00

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co. — Costa Rica Division

JOHN M. KEITH, ADMOR.

PLATERIA

DE

RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubies, esmelaldas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

LA MILFLOR

JARDINERIA situada en el antiguo sitio de las Montañas Rusas. Se reciben encargos correspondientes al ramo, como coronas, cruces, anclas, buqués, canastas, decoraciones, etc., etc.

Están en venta mil matas de pensamientos de todos colores. Puntualidad y precios módicos. — CARLOS KRISTIANSEN. Floricultor.

Píldoras Antigonoréicas del Dr. Palmer.

Editor y Administrador.

Arturo Zúñiga A.

Precio de suscripción

Pago adelantado

Por un mes Cj 1-00
Números sueltos „ 0.05
„ atrasados „ 0.10

Toda correspondencia debe dirigirse a la "Administración de EL DERECHO"

OFICINA É IMPRENTA:—Avenida 7ª n° 126, Oeste. apartado: n° 86

"EL DERECHO"

Corona de azahares

Lupe Luján y Claudio González, dos corazones que nacieron para palpar en un mismo segundo, bajo idénticas impresiones; dos inteligencias que vinieron á la vida para comprenderse, dos seres que han de cruzar este mundo unidos por el más alto amor, realizando la más apetecible aspiración de los mortales dignos de amar y de ser amados.

Ella es toda virtud, toda gracia y encanto. Dios te salve!, reina del nuevo hogar.

Claudio es de los buenos, de los luchadores, de los caracteres templados en el bien y en el trabajo, de los que tienen dominado el porvenir.

Claudio es un republicano sincero y convencido.

"El Derecho" se complace en saludar á la feliz pareja que mañana ha de sellar su unión bajo la bendición del Cielo.

MIRANDO HACIADELANTE

V

Es cosa sabida y fuera de toda discusión que el Gobierno que preside el señor Esquivel, no es el de los republicanos, pues á serlo, pesada labor habría tenido que iniciar.

Suponed que habría tenido que hacer lo siguiente:

1º—Restablecer el imperio del artículo 97 de la Constitución y dejar, por lo mismo, absolutamente prohibida la reelección del Presidente de la República. Además, para dejar bien garantizada esta prohibición, debería haber incluido en ella la prohibición de elegir al pariente por consanguinidad dentro del tercer grado, ó por afinidad dentro del segundo grado, del Presidente de la República; y al que en la época de la elección fuere ministro ó designado en ejercicio de la Presidencia, ó al que dentro de un año antes de las elecciones hubiere

sido Ministro ó designado en ejercicio de la Presidencia de la República.

2º—Habría tenido que suprimir de la Constitución el párrafo que autoriza á las municipalidades para iniciar reformas en ella.

3º—Habría tenido que modificar la ley de elecciones para impedir la intervención del Gobierno en el nombramiento de las Juntas Electorales; habría tenido que hacer una reforma para introducir un modo rápido en el procedimiento de emitir los votos; habría tenido que establecer un sistema eficaz para que los partidos puedan fiscalizar la emisión y escrutinio de los votos, al mismo tiempo que reformar la ley para que los individuos de las guarniciones no voten en el lugar donde prestan servicios.

4º—Habría tenido que reformar la ley de servicio militar para que nadie pueda ser llamado en tiempo de paz á prestar esos servicios, estableciendo reglas fijas que indiquen á cada ciudadano la época precisa en que ha de presentarse en los cuarteles.

5º—Habría tenido que iniciar la reglamentación del *habeas corpus*, de modo que la libertad individual sea una realidad palpable.

6º—Habría tenido que trabajar para reglamentar el derecho de reunión, á fin de que éste no se halle á merced de las autoridades.

7º—Habría tenido que trabajar para que se reglamente el estado de sitio: circunstancias en que pueden suspenderse las garantías individuales, cuales no pueden suspenderse; facultades del Ejecutivo durante la suspensión; efectos y responsabilidades que pueden resultar de esa suspensión; obligación del Ejecutivo de dar cuenta detallada al Congreso de sus actos durante la suspensión.

8º—Habría tenido que trabajar para suprimir la Comisión Permanente.

9º—Habría tenido que crear nuevos cantones y municipalidades, y dar autonomía á éstas; y habría tenido que conseguir que se decretara la elección de jefes políticos y gobernadores.

10º—Habría tenido que reducir los gastos militares; habría tenido que quitar á la policía el carácter militar.

11º—Habría hecho reformas en el ramo de Instrucción Pública, cuyo fondo no corresponde á su fastuoso aparato.

12º—Habría tenido que establecer una escuela de Artes y Oficios, elevando así la clase obrera y abriéndole horizontes que la levanten del estado triste en que hoy se halla.

13º—Habría disminuído muchos impuestos aduaneros con beneficio directo para el país.

14º—Habría tenido que tra-

bajar para establecer un Banco Agrícola Hipotecario.

Es decir: el Gobierno no habría iniciado grandes empresas de adelanto material; pero sí se habría visto obligado á efectuar ese gran trabajo de mejoramiento de las instituciones; pero el señor Esquivel á nada de eso se ha comprometido, y aun cuando algunas de las gentes que lo rodean se llamaron republicanos, es cosa sabida y demostrada que realmente no lo son, pues cada vez que algunas de las reformas que dejamos apuntadas se inició, en pleno Congreso, hemos visto, no á viejos canosos y agachados por el peso de la edad, sino á jóvenes vigorosos oponerse á esas reformas.

La tarea del gobierno del Presidente señor Esquivel, se reduce á conservar el depósito de las autoridades del país, que sólo á él quiso entregarle, por bien, don Rafael Iglesias, para devolverlo al país en las próximas elecciones para Presidente de la República.

La Presidencia, especie de Manchuria, aquí en Costa Rica, había sido conquistada y para devolverla á su dueño hubo la transacción que entregó el Poder al señor Esquivel, por cuatro años, después de los cuales el mismo señor Esquivel lo entregará á su legítimo dueño.

No tienen, pues, razón, los ataques hechos á don Ascensión Esquivel por una parte de nuestra prensa nacional.

Sólo el Partido Republicano tiene un programa y tareas considerables que llevar á la práctica; cuando llegue al Poder, entonces si hay derecho á exigir lo prometido, que se cumplirá.

ADALID.

UNA IDEA TRASCENDENTAL

LA LIGA LATINA

Acaba de constituirse en París una sociedad, compuesta de conocidas personalidades francesas y americanas, la cual lleva el nombre de *Liga Latina de Francia y de las Repúblicas Latino-americanas*.

El fin de esta asociación está indicado en los siguientes artículos de sus estatutos:

"Art. 2.—La liga se propone:

Estrechar de más en más las relaciones políticas, comerciales é industriales entre Francia y las Repúblicas latinas de América;—defender los intereses de toda naturaleza de los países mencionados; establecer la intimidad entre la parte intelectual escogida de los países latinos; favorecer todo lo que sea susceptible de acrecer la influencia de la raza latina en el mundo.

Art. 7.—La Liga Latina está en constante comunicación con los Parlamentos, las Academias, las Cámaras de Comercio, la Prensa y las grandes agrupaciones de las Repúblicas latinas.

Art. 8.—La Liga se esforzará en crear bibliotecas francesas en las Re-

públicas de la América latina y una gran biblioteca y un museo permanente industrial y comercial latino-americanos en París.

Art. 9.—La Liga Latina defenderá en todas las Repúblicas latinas de América los tribunales de arbitramento, cuya creación ella provocará al mismo tiempo que tratará de propagar sus principios."

El Comité ejecutivo de la Liga Latina en París ha sido constituido de la manera siguiente:

Presidente:

M. de Lanessan, Diputado por el Ródano, antiguo Ministro de Marina de Francia.

Vicepresidentes:

Mauricio Faure y Luis Pauliat, ambos Senadores.

Secretario General:

Jean Bernard, Director del servicio parisiense de *L'Independence Belge*.

Tesorero:

M. A. Loiseau Beurcier, comerciante, Director-Administrador de *L'Amérique Latine*.

Secretarios:

Luis Casabona y Alexis Ducas.

Comité ejecutivo:

Eliseo Cusenier, industrial; Rubén Darío, publicista; Emilio Gautier, Redactor científico en el *Figaro*, el *Journal* y el *Petit Journal*; Charles Hallais, antiguo Ministro Residente en Francia; Desiré Pector, Cónsul general de Honduras y de Nicaragua, Secretario de la Cámara de Comercio exportación; Viconte de Saint-Léger, botánico explorador.

Como se ve, el programa de esta asociación es vasto y encierra propósitos á cuya ejecución pueden concurrir todas las inteligencias y todas las buenas voluntades. En él pueden encontrar materia abundante no sólo los políticos, sobre la base de la confraternidad internacional de los pueblos latinos, sino también los comerciantes é industriales, los economistas y los financistas, los hombres de letras y todos aquellos cuya preocupación en el brillo y bienestar de la raza pueda aprovecharse de esta idea para llevar á cabo, por la propaganda bien dirigida, la obra benemérita que inicia la Liga Latina.

Hemos recibido *L'Amérique Latine*, periódico que sirve de órgano á dicha asociación. Según esta publicación el movimiento inicial de la liga ha encontrado eco simpático en Francia, y cuenta con el apoyo de la administración pública encanizada en vía de tan alta trascendencia por la labor reflexiva de M. Delcassé en el Ministerio del Exterior y de M. Trouillot en el Comercio.

"Los franceses—dice—parece que desde hace algún tiempo, se interesan más que nunca en lo que se refiere á la América Latina. Háse creado al rededor de las naciones que la componen un movimiento de curiosidad, al principio, y luego, de las más vivas simpatías. Numerosas personalidades, llevadas antes por otras preocupaciones, han encontrado al fin digna de seguir con atención la obra formidable que se elabora del otro lado del Océano, en la parte meridional del Nuevo Mundo, cuyo resultado será en breve la entrada á la escena de veinte pueblos vigorosos y libres, dispuestos á tomar asiento en el concierto universal. Y Francia no puede desviar su atención, pues estos pueblos son de nuestra raza, y su carácter está formado de nuestro propio carácter. "Sabemos que uno de los primeros

cuidados de la Liga Latina va á ser el de crear un movimiento de opinión tendiente á la institución de arbitramento entre Francia y las Repúblicas latino-americanas, por medio de tratados. Es esta una iniciativa feliz á la hora actual, y muy deseable, en efecto, á raíz de la demostración hecha por Inglaterra, Alemania é Italia en las costas de Venezuela, y cuando los Estados Unidos de Norte América dejan oír palabras de amenaza en referencia á las Repúblicas latinas. Que la Francia sea la primera en declarar que jamás, suceda lo que sea, la boca de sus cañones se dirigirá contra ellas!

"Tal actitud, lo garantizamos sin temor de desmentida, valdrá á nuestros simpatías sin número del otro lado del Océano, simpatías de que sabrán sacar provecho nuestra industria y nuestro comercio. Que la Liga Latina realice este artículo de su programa, y habrá realizado los demás. Entonces el Congreso de parlamentarios, compuestos de Diputados y Senadores de las Repúblicas latinas y de Diputados y Senadores franceses, que ella se propone reunir en París en 1906, tendrá una significación moral incalculable.

"Felicitemos sinceramente á los hombres que han tenido la idea de tan útil agrupación, cuya acción será fecunda en felices resultados para la Francia y para sus hermanas las Repúblicas americanas. Felicitémosles también por haber tomado por lema estas palabras de Victor Hugo:

"Los hombres de una misma raza conducirán necesariamente al mundo hacia la fraternidad de los pueblos."

De LA INDUSTRIA

De San Antonio de Belén

Señor Editor de "EL DERECHO"

San José.

La crónica que envió á Ud. no tiene nada de interesante, después de la batalla de injurias lanzadas en las columnas de dos los periódicos de nuestra prensa nacional, contra la honorabilidad intachable del personal docente de esta escuela, y contra la del honorable caballero don Francisco Mudrigal, por uno de los *figurones* de mala ley, que por desgracia abundan en todos los pueblos. "Todo ha concluído, menos el honor."

—El domingo 4 de los corrientes dejaron este valle de lágrimas, los que en vida llevaron el nombre de Teófilo Trejos y Petronila Venegas; ambos mayores de 40 años. A las dos familias dolientes les enviamos nuestro sentido pésame.

—La cosecha de arroz se espera abundantísima; pero la de los frijoles esa, válganos Dios!

—Se trata con ahínco para proveer al vecindario de una buena cañería; y quien más trabaja en este sentido, es el actual Agente de Policía, muchacho guapo y entusiasta en todo lo que atañe al progreso. "Lo que no hacen los de casa, lo vienen á hacer los de afuera." Lástima grande que no nos dejen á *Piso*, á quien así llamamos cariñosamente, como Agente de Policía en propiedad. Desde que *Piso* está al frente de la Agencia de Policía, desapareció la división en este pueblo, fomentada, diremos, por el anterior, quien no tenía cabeza ni para el sombrero. ¡Ojalá que no nos vuelvan esta lata!

Ya que se trata del nombramiento de un Agente Principal de Policía, porque no tenemos la seguridad de

ULTIMAS NOVEDADES en zapatos de "Sport", con suelas y tacones de caucho, lona blanca ó de color, altas ó bajas etc. Pantuflas chinas, de género bordado, de petatillo, de piel de lagarto etc. Escarpines de cabritilla, varios colores. etc. Mi calzado se manda á todas partes: **Libre de gastos** **EMILIO ARTAVIA.**

que continúe el actual, quien la desempeña interinamente, queremos presentar una terna al Supremo Gobierno, de las personas siguientes: don Concepción Mondragón, don Nereo Zumbado y don Leopoldo Castillo. El primero de los nombrados es persona de afuera y no conocida del vecindario; pero si es bien conocida del Jefe del Estado, como Jefe Político que ha sido en varios cantones, cuyo carácter como autoridad, es intachable, tanto por su honradez como por lo recto, justiciero y progresista; y creemos, que en las actuales circunstancias, en que existen los odios de partidos enciernes, convendría una persona de fuera para aunar los espíritus exaltados. Los dos últimos han desempeñado ya este cargo á satisfacción del vecindario; pero como dejamos dicho, mientras exista un solo descontento, preferible es que nos venga uno de afuera.

En la próxima le enviaré otra crónica más nutrida de noticias.

EL CORRESPONSAL

Setiembre, 10—1904.

OFICIAL

Instrucción Pública

Reorganiza el personal de la Escuela de Adultos de esta ciudad, en la forma que sigue:

Director

D. Ramiro Aguilar V. \$ 55 de sueldo

Maestros

- „ Solón Corrales... 30 „ „
- „ Solón Núñez... 30 „ „
- „ Emanuel García... 30 „ „
- Maestro de Inglés**
- „ Marcelino Argüello 40 „ „
- Maestro de Dibujo**
- „ José Rojas S... 30 „ „
- Portero**
- „ Ismael Corrales... 15 „ „

La Escuela estará bajo la vigilancia de la Inspección de Escuelas de esta provincia, y su personal se sujetará en todo á las instrucciones que por medio de aquel centro se le transmitan.

Queda sin efecto lo dispuesto en el acuerdo número 26 de 11 de marzo próximo pasado.

CRONICA

"El Derecho"

presenta su respetuoso saludo á su amigo y copartidario el apreciable caballero don Juan J. Montealegre, quien arribó ayer á nuestras playas atlánticas, procedente de Inglaterra.

Sea bienvenido el distinguido caballero y honorable republicano.

En breve

partirá para Italia á estudiar arquitectura, el inteligente joven don José Fabio Garnier.

Felicidad en su viaje y laureles en el estudio le deseamos.

Para Costa Rica

Se nos ha informado que los delegados de la República de Nicaragua que en breve llegarán á esta capital, son los apreciables jóvenes don Ramón Quesada y don Federico López.

Los sorprendentes

resultados en el tratamiento de las enfermedades de las vías urinarias que han dado las Píldoras y la Inyección Palmer, han hecho que su uso en general. La gonorrea más vieja la curan en 5 días. La Violeta.

Teatral

El estulto que dió anoche nuestro público, al simpático actor cómico, nuestro amigo Hine, con su asistencia al Teatro Nacional, á su función de

gracia, pone de relieve cuanto se estiman las disposiciones artísticas del joven aficionado, y cuanto goza éste de simpatías en nuestra sociedad.

Completamente lleno estaba nuestro coliseo, á pesar del mal tiempo que hacía á la entrada de la función. Las damas y caballeros lucían sus elegantes y lujosos trajes como si fuera en el día de una fiesta de trascendental importancia, donde se puede hacer derroche de galas.

"El Barquillero" fué la obrita con que dió principio la función. Aquí trabajaron muy bien el beneficiado, Juanita Lasauca y Medina, la señorita Polinares A., regular, regular; solamente los coros fueron los que discordaron. Sin embargo, el público no fué apasionado y aplaudió al que trabajaba bien, y al que mal, se pasó desapercibido.

En el entreacto primero el beneficiado hizo muy agradable el momento á la concurrencia. Con hábitos de sacerdote napolitano, cantó en italiano las lamentaciones de un presbítero; esto no podía ser mejor imitado: Hine lo hizo con toda la naturalidad é interpretó lo suficiente la situación del fraile, lo que le valió muchas salvas de aplausos y que se le pidiera repetición. Inmediatamente pronunció con el estilo del caso, una serie de pequeños discursos que agradaron bastante, y que en la interpretación de sus estilos, Hine dió á conocer su vertiginoso progreso en la vía emprendida hacia el arte de Tersicore.

"El Organista" fué el 2º número del programa. Salvaron la representación de esta pieza, los abuelitos, desempeñados por el beneficiado y Fernández F., los demás trabajaron maravillosamente y llamaron más la curiosidad por su pésima ejecución los coros, los cuales, hace tiempo no trabajaban tan mal como anoche; y deducimos de esto, que la pieza fué poco ensallada. Así es que el amigo Hine debió de haber dejado su beneficio para otra vez, y cuando cada uno supiera sólidamente su papel.

La obrita 3ª no la vimos porque hasta las 12 no se había empezado su representación.

Felicitemos al amigo Hine y le enviamos nuestra voz de aliento para que siga ascendiendo la difícil escala de los buenos artistas.

Peligroso incidente

fué el que sucedió ayer á don Joaquín Escalante, motorista de uno de los carros del Tranvía. Según informes el señor Escalante iba manejando un carro que hacía vía hacia el Hipódromo, y de repente, en media Sabana, recibió un golpe eléctrico tan fuerte, que lo trasportó algunas varas fuera del carro, dejándolo exámine por algunos momentos.

Un empleado del Tranvía nos informa que motivo á los auxilios que le prestaron sus compañeros, Escalante volvió en sí, quedando, sin embargo, bastante estropeado. Sentimos de veras el percance sucedido al amigo Escalante, y que si esto le pasó por imperfección del carro, que inmediatamente se mande éste á arreglar.

Lotería de México

En el sorteo que se verificó ayer, resultaron favorecidos con los mejores premios los siguientes números:

- 9,017 primer premio.
- 38,207 segundo „
- 40,029 tercer „

De el último tocó una parte á Costa Rica.

De buena fuente

sabemos que los estudiantes de Derecho centroamericanos, inaugurarán sus conferencias en el Teatro Nacional. Como este acto es público, informaremos á nuestros lectores cuál es el día y la hora escogida que señalen, para que asista todo el mundo á esa importante reunión del Congreso Internacional Centroamericano de estudiantes.

De Escasú

Escasú prepara su fiesta solemnemente religiosa, sin malgastar las limosnas de sus vecinos en bullas de calle y banquetes de cura. San Miguel, su Patrono, será honrado el 29 del corriente, como no menos que otros años.

El Obispo ha sido invitado por sólo el Cura; bueno, la política en todo.....

Los fondos que para la torre se colectan, son solamente para la torre y no para cielos de casa cural, y..... para lo que no es su objeto.—Corresponsal.

Para curar

radicalmente, todas las afecciones de las vías respiratorias, no hay como el Tabonuco al Guayacol. Depósito principal en "La Violeta".

Conato de envenenamiento

En la mañana de ayer, entre 7 y 8, cuando, como de costumbre, tomó el Capitán Fradín un vaso de leche, notó que en el fondo había un asiento raro, que le llamó la atención.

Sospechó algo, siguió las informaciones, se encontró por fin en la cocina un papel conteniendo calomel y se averiguó, por medio de un exámen, que lo que el vaso contenía era calomel también.

El Capitán Fradín pidió un policia é hizo conducir á la Comandancia de Policía al auxiliar del cocinero, Rafael Castro, sobre quien recaía las sospechas.

Interrogado con maña por el señor Comandante, el sujeto ese confesó ser él quien había puesto el calomel en la leche del Capitán.

Parece que un simple arresto impuesto por el Capitán Fradín al cocinero Castro, es el único motivo de tan negro intento.—(De "El Pacífico")

Malos caminos

De la Estación del Pacífico hacia el Sur, la calle central está en pésimo estado. Cómo agradeceríamos al señor Gobernador que por lo menos se sirviera mandar lastrar los vaches del camino, mientras llega la oportunidad macadamizarlo en debida forma!

Se acabaron

las calenturas, la malaria desapareció, el paludismo, por rebelde que sea es combatido con éxito por las píldoras blancas y negras.—La Violeta.

Desperfectos

Nos comunica uno de nuestros corresponsales en la vía de Limón que el miércoles hubo varios derrumbes en la vía del Ferrocarril al Atlántico, en cercanías de las Lomas, causando esto desperfectos que impiden el curso de los trenes, y que es muy probable que quede arreglado el trecho en mal estado é intransitable después de varios días. La Compañía trabaja con mucha actividad por salvar cuanto antes la dificultad.

Alquilo

\$2000 al 1½% con buena garantía hipotecaria. Dirigirse á la casa de habitación de don Tacío Castro.

ROGELIO CHACÓN.

Economía

Compre Ud. madera de cedro seca y en el más buen estado y á precios sin competencia, en el GRAN DEPÓSITO de Beu Wathien, situado á 125 varas al Norte del templo de la Soledad, calle 25 Sur.

Hágale Ud. una visita y quedará complacido.

Ganado Gordo de Santa Clara

LA UNITED FRUIT CO. empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes á las 12 p. m. en su local á 100 metros del Matadero Municipal

San José, 8 de julio de 1904.

VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez. Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

241 E. 31 STREET,

NUEVA, YORK E. U. A

En la antigua oficina

del Licenciado don Félix Arcadio Montero, despahan ahora, Aristides Montero y Guillermo Obando.

Se hacen cargo de asuntos civiles, defensas de todo género, estudio y factura de escrituras, como de todo otro negocio relacionado con la abogacía.

4ª Avenida Este, N° 176.

GUILLEMO OBANDO.

ARISTIDES MONTERO.

San José, 5 de Setiembre de 1904.

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT Co.

Movimiento durante la semana

que termina el día 24 de Setiembre 1904.

Vapor	Llegada á Limon	Salida	Destino
VENUS.....	lunes.....	miércoles..	New Orleans
MATINA.....	miércoles.....	Jueves....	Manchester
TOHN WILSON.....	„.....	sábado (a. m.)	New Orleans
BELVERNON.....	jueves.....	„ (p. m.)	„

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en baratura todo lo que es posible en esta época.

San José, 27 de Enero de 1904.

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMÁN

Despacha en la casa frente a la de don Federico Tinoco.

**Salvavidas
para Dispépticos**

Las PASTILLAS del Dr. RICHARDS
convierten el estómago de tirano en sirviente.

Las PASTILLAS del Dr. RICHARDS
curan el estómago sin gastarlo.

PASTILLAS del Dr. RICHARDS.
Estómago sano, corazón contento.

PASTILLAS del Dr. RICHARDS
equivale a mudar de estómago.

¡Sálvese el que quiera!!

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK

Núm. 7.

SONDULIN EL BETÚN DEL PORVENIR. — NEGRO Y AMARILLO. (Russet).

La mayoría de los betunes empleados hasta hoy, estropean el cuero y lo hacen quebradizo. "El SONDULIN al contrario, convierte el cuero duro en suave, y lo hace durar mucho tiempo". SONDULIN es en calidad, superior al mejor y más caro de los betunes americanos pero con las siguientes ventajas sobre aquéllos:
1a. Que es más económico porque se vende a menos precio y porque una cajita dura más tiempo, debido a que ha de untarse "muy poca cantidad" para que deje el cuero brillante — 2a. Que SONDULIN no ensucia jamás la ropa, aunque ésta se moje a consecuencia de la lluvia. — 3a. Porque puede usarse con cepillo ó con trapo, dejando de ambas maneras un lustre de charol.

EL SONDULIN debe usarse así: Se quita primero el betún antiguo del calzado, lavándolo ó raspándolo. En el primer caso se deja secar antes de aplicar el SONDULIN. Con sólo frotar algunas veces está el calzado reluciente.

EL SONDULIN no debe humedecerse al usarlo. Después de usarse debe tenerse el cuidado de cerrar bien la cajita, para impedir que la pasta se seque.

SONDULIN COMPANY LTD. — ESTADOS UNIDOS.

De venta en todas partes. — Depósito por mayor, Pagés & Cañas, San José.

CERVECERIA TRAUBE

CERVEZA NEGRA LAGER BEER
MARCA ESTRELLA
BEST STOUT POTERR

Dr. E. A. Friis

—Cirujano Dentista Americano—
EXTRACCIONES COMPLETAMENTE SIN DOLOR
Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro

CALLE DEL TRANVIA

La oficina está abierta todos los días { de 7 á 11 a. m.
" " 12 á 5 p. " }
Los domingos y días de fiesta hasta las 11.

A mis clientes favorecedores

tengo el gusto de avisarles que he trasladado mi TALLER DE ZAPATERIA á la casa de la sucesión de don Eduardo Pochet, Avenida 5ª O esquina opuesta al Carmen y contiguo á "El Noticiero", en donde como siempre otrezo CALZADO DE PIELES DE LO MAS FINO que viene al país, FORMAS DE USILLOS MODERNOS, y lo que es mejor: PRECIOS TAN BAJOS como en ninguna zapateria del país

Ramón Soto H.

EL BOSQUE

Hotel y Restaurant
De Dolores Ulloa

Calle 19 Norte, frente á la Imprenta Nacional

SERVICIO DIARIO Y A LA CARTA. En el almuerzo, comida y cenas hará diariamente variedad de platos preparados por una persona de bastante práctica en el ramo. Las carnes, legumbres y demás productos que se emplean, son de lo mas fresco que se consigue diariamente. Las personas encargadas del servicios, son de estilo y especialmente para atender con bastante fineza tanto á los ricos como á los pobres. Las habitaciones son bastante decentes y de condiciones higiénicas.

Comodidad en los Precios

LOS JAPONESES TRIUNFAN

De esta fecha en adelante queda establecida la **NUEVA FUNERARIA** de Enrique Azofeifa G., en la Calle 25 Sur que conduce á los Desamparados, y contiguo á la Plaza de Ganado; donde encontrarán mis favorecedores un variado y completo surtido de **ATAUDES** y otros objetos como **TIJERETAS, COLCHONES, ETC., ETC.**

Precios más bajos que en cualquier otra parte, cuando menos un diez por ciento de rebaja.

Servicio á toda hora

San José, 8 de Agosto de 1904.

TIPOGRAFIA "DE EL DERECHO"

LA Librería y Papelería de Antonio Padrón
SE HA TRASLADADO A
LA CALLE CENTRAL SUR, CASA DE D. A. AGUILAR